

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

Despedida entusiasta

Marcha de los soldados de Sicilia

En el tren mixto de las tres de la tarde salieron ayer cincuenta y cuatro soldados del regimiento de Sicilia al mando del sargento Ramón Eguren, que van a completar el primer batallón del citado regimiento, por no haber podido marchar con el batallón expedicionario por diversas causas.

También marcharon nueve soldados del regimiento de zapadores de guarnición en esta ciudad.

Como esperábamos, la despedida que se les dispuso a estos soldados fué tan solemne y entusiasta como la que se prodigó al batallón expedicionario.

Los soldados llegaron a la estación precedidos de la banda del regimiento y su paso por las calles de la población fué presenciado por numeroso público, que les ovacionó y victoreó con gran entusiasmo.

A la estación acudieron a despedir a los soldados el gobernador militar general Querol con sus ayudantes, el gobernador civil señor Ballarín, el comandante de Marina señor Asensio, el señor Pastrana, el primer teniente de alcalde señor Iturría, el capitán y el teniente de la Guardia civil, señores Bengoa y La Puente, jefes y oficiales del regimiento al que pertenecen los soldados expedicionarios y comisiones de todos los Cuerpos de guarnición en esta ciudad y otras distinguidas personalidades.

También vimos al cónsul de Méjico en esta ciudad, don Eugenio Beguerisse con su distinguida esposa.

Las simpáticas cigarreras de esta ciudad acudieron también a la estación, repartiendo personalmente cajillas de cigarrillos entre los soldados, quienes agradecieron mucho el obsequio.

Un enorme gentío invadió los andenes de la estación, donde el calor era en verdad sofocante.

El público y los soldados fraternizaron cordialmente, haciéndose grandes manifestaciones de patriotismo verdaderamente emocionantes.

La banda del regimiento ejecutó el pasodoble de "Las Corsarias" y la jota Navarra. También ejecutó, coreándolo todo el público, el Himno del Regimiento de Sicilia, estallando al terminar una formidable ovación.

Al arrancar el tren, la banda ejecutó el "Guernikako-Arbolea" y la Marcha Real, repitiéndose los aplausos y los vítores con entusiasmo indescribible.

Se dieron vivas a España, al Ejército, al regimiento de Sicilia y a Guipúzcoa, desbordándose el patriotismo de todos.

Vimos muchas jovencitas encantadoras; algunas fueron a despedir a sus hermanos, otras a sus novios y otras acudieron a la estación por curiosidad, por sentir las emociones de una tierna despedida. Y cuando el tren desapareció en la lejanía, cesaron de agitar sus pañuelos y a sus ojos asomaron las lágrimas contenidas unos momentos para mostrarse fuertes y valerosas, pues también ellas son patriotas y saben sacrificarse por la patria...

Hubiéramos querido animarlas diciéndoles que pronto volverían victoriosas aquellos por quienes lloraban, pero nos sentimos contagiados por la emoción y a nuestros labios no acudió ninguna palabra de consuelo.

DONATIVOS

Los soldados expedicionarios fueron obsequiados espléndidamente por las distintas entidades de la ciudad.

La Diputación regaló 55 latas de conserva, cajetillas de cigarrillos y un litro de vino a cada soldado.

El Consejo de administración del Gran Casino entregó veinticinco pesetas a cada soldado; el Ayuntamiento les dió doscientas ochenta barras de chocolate, un paquete de puros a cada uno y cajetillas de cigarrillos y la Empresa de los frontones Jai-Alai y Moderno les obsequiaron con cajetillas de cigarrillos.

La banda de música del regimiento, con el músico mayor señor Aroca a la cabeza, manifestó al jefe coronel señor Álvarez voluntariamente a

Melilla, donde dentro de pocos días estarán dos batallones del regimiento.

El señor Álvarez elogió como se merece el rasgo de sus subordinados y prometió consultar su deseo con la superioridad.

También hubo otro rasgo original y valiente de una joven, a quien no conocemos ni sabemos su nombre.

Esta joven se presentó al señor Álvarez y después de hacer protestas de su inmaculada honorabilidad y de que no tenía en el regimiento novio ni cosa que se le pareciera, le expresó su vivísimo deseo de ir con el segundo batallón a Melilla, como auxiliar de la enfermería, como cantinera, como costurera... de cualquier forma que fuese.

El teniente coronel también le ofreció consultar su caso, pues si bien está legislado cuanto atañe a la admisión de voluntarios, no lo está el referente a las "voluntarias".

Sin embargo, sea cual fuere el resultado de la consulta la felicitó por su hermoso rasgo de abnegación.

Desde Tolosa

(POR TELEFONO)

En el tren mixto de la tarde han pasado por esta localidad los soldados del regimiento de Sicilia y de zapadores, que marchan a Melilla a incorporarse a sus respectivos batallones.

A pesar de que se trabajaba en todas las fábricas, a la estación acudió un enorme gentío, dispensando a los soldados una entusiasta y patriótica despedida.

Los soldados fueron obsequiados con abundante abaco y dinero.

Al arrancar el tren se dieron vivas a España y al Ejército, tributando el público a los expedicionarios una delirante ovación.

Comisión Provincial

Bajo la presidencia del señor Rezola celebró ayer sesión este organismo, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar la relación de las estancias causadas en la prisión preventiva de las cárceles de Tolosa y Vergara, por los presos, durante el mes de Septiembre último.

Aprobar las cuentas de las estancias causadas en el Manicomio de Santa Agueda, por los dementes que se hallan aislados en el mismo, y que importan 11.425 pesetas.

Aprobar el expediente de demencia incoado por el Ayuntamiento de Vergara, para la reclusión de una demente de aquella villa.

Abonar a don Bautista Garmendia, contratista de las obras del adoquinado de la calle travesía de Hernani, la cantidad de 4.168,25 pesetas, en concepto de abono del primer plazo.

Abonar a don Juan Baulista Araneta, contratista de las obras de ensanche de la carretera general, en el kilómetro 43, la cantidad de 6.850 pesetas, en concepto de pago del segundo plazo.

Autorizar al Ayuntamiento de An-

doin, para verificar el aprovechamiento de las hierbas en sus montes comunales.

Autorizar al Ayuntamiento de Berástegui, para verificar el aprovechamiento de 2.000 cargas de leña, con destino a los hogares del vecindario.

Autorizar al Ayuntamiento de Aduna para verificar la corta acostumbrada de helechos de sus montes comunales.

Centro Instructivo Obrero Español de Bayona y su región

CONFERENCIA

A los españoles de la región de Bayona, socios y no, de esta entidad, les invitamos a la conferencia inaugural, del curso organizado para el presente año, siendo la primera a cargo del socio honorario el Excmo. señor marqués de San Carlos del Pedroso, que desarrollará tema tan instructivo e interesante como es «Apuntes históricos de la locomotora».

Dada la importancia del tema y del prestigio del señor conferenciante, por lo versado en la materia, recomendamos la asistencia al acto, que se celebrará el próximo domingo, 9 de Octubre, a las diez de la mañana, en el salón «La Feria».

LA DIRECTIVA.

DE SANIDAD

El inspector provincial de Sanidad, señor Peset, nos facilitó ayer la siguiente nota:

«Se trata actualmente de la creación de la Brigada Sanitaria Guipuzcoana, la cual, con todos los procedimientos modernos sancionados por el uso, atenderá solícita a cualquier enfermedad infestocantiosa que se presentara en alguna localidad.

Merced a la perfecta organización de la misma, sin olvidar, claro es, ni un solo instante los deberes de humanidad para con el semejante enfermo, se le aislará del sano, sin riesgo para su quebrantada salud; se desinfectarán sus ropas, excretas, habitaciones; se averiguará la causa de la infección, y se potabilizará las aguas si en ellas estuviere la causa. En una palabra: se pondrá a la provincia a salvo de cualquier contingencia sanitaria.

Para ello, mediante la asociación de los Municipios, que contribuirán con distintas cantidades, según sus fuerzas económicas respectivas, se adquirirá el material sanitario necesario, tal como pabellones de aislamiento, estufa de desinfección, pulverizadores, formidógenos, lejadoras, sulfador, potabilizadora, etcétera, etcétera, sin olvidar un pequeño laboratorio de campaña, que, manejado todo ello por personal idóneo, quedará por completo al servicio de la provincia, su única propietaria.

Sabemos que una de las entidades que seguramente lo hará de un modo espléndido es la Excmo. Diputación, cuyos miem-

bros todos tiene verdadera obsesión por que la sanidad en toda la provincia sea siempre inmejorable, porque saben que si en cualquier momento se alterara por alguna enfermedad evitable, podrá acudir con presteza a extinguir la causa de la alarma.

Del Ayuntamiento de San Sebastián nada queremos decir, puesto que es uno de los que, con toda seguridad, se asociará primero a esta idea, dando pruebas de atender bien sus propios intereses.

El sábado, 8, a las once de la mañana, se reunirán en la Diputación, bajo la presidencia del gobernador, todos los alcaldes de la provincia, el presidente de la Diputación y el doctor Peset, como inspector provincial de Sanidad de Guipúzcoa, para ultimar detalles de tan importante reunión, y al mismo tiempo que felicitamos a toda la provincia por esta creación, nos felicitamos por pertenecer a Guipúzcoa, que tan alto sabe poner su fama en todas las cuestiones, y muy especialmente en asunto tan capital como es la salud pública.»

El Agua Mineral es barata al ser elaborada con Los LITHINÉS DU DOCTEUR GUSTIN

los cuales reemplazan ventajosamente todas las aguas minerales en el tratamiento del Reumatismo - Gota enfermedades de la Vejiga del Hígado y de los Riñones Artritis.

Deposito Central M DALMAU OLIVERES Paseo de la Industria 14 BARCELONA

Cura el estreñimiento Jarabe de manzanas A. SOTILLO

De venta en Farmacias y Droguerías.

Sarna Antisárbico MARTI

Único que la cura SIN BAÑO. Véndese en todas las farmacias.

CONTRA JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLORS NERVIOSOS, REGLAS DOLOROSAS LAS OBLEAS DE **ALGOCRATINE** CONSTITUYEN el TRATAMIENTO MAS RÁPIDO

DE VENTA EN TODAS FARMACIAS LANCOSME, 71, Avenue d'Antin, PARIS AGENTE para ESPAÑA: G. SALINAS, 111, Calle Claris, BARCELONA

Gran Casino de Miramar FUENTERRABIA

Situado en el más hermoso lugar de la Marina. Delicioso panorama. Vistas incomparables. Restaurant de primer orden. Gran confort. Lujosos salones. Punto de reunión de la colonia veraniega. Precioso parque. Campo de tenis. Toda clase de atracciones. Grandes conciertos. Thés dansants.

HACEN FALTA cajas de cartón en la fábrica de la Viuda e Hijos de Allende, Begofia (Bilbao)

IMPORTANTES REBAJAS por fin de temporada en todos los artículos

Casa A. BOSCH - Garibay, 22

Siempre Guarais las **ALMORRANAS** con la **POMADA ANHEMOR** Por ser incolor no Mancha.

E. LANCOSME, 71, Av. Victor-Emmanuel III, PARIS - AGENTE para ESPAÑA: G. SALINAS, 111, Claris, BARCELONA